

ROTARY CLUB OF

KANAZAWA-NORTH



金沢北ロータリークラブ

例会日：木曜日 12:30～13:30

例会場：卯辰山・ホワイトハウス

事務局：金沢市尾山町9-13・金沢商工会議所

TEL <0762> 63-1151

会長：岡田 林太郎 幹事：釣見 栄一

情報委員長：清水 忠

1978・2月9日

第108号



残すべき良きもの

——節分に因んで——

石浦神社 宮司 長谷 俊二氏

現在の日本を評してユダヤ人牧師白く「産湯の洗い水と同時に肝心の赤子までも流している」……と。日本古来の古き良きものが失われつつある現状を憂いと卒辣たる言葉である。

その残さねばならない中に年中行事がある。素朴な生活から生れた日本人の心、それは私達にゆとりを取り戻してくれる何かがある。

節分。文字通り季節の分れ目で、豆まきは春を呼ぶ日本の行事であるが、古くは「追儺」(ついな)と言って桃の弓、アシの矢で悪鬼を追い払い無事安泰を祈願した“鬼はらいの儀”が始まりである。桃から大豆へと変わったのは江戸時代からであるが、豆々しい、元気がよいという意で互が登場したのは流石、日本人の生活のチエでおもしろい。

こうした日本の神事に目を向けること、夫々の行事に子供が参加すること、それは生きた家庭教育であり情操教育である。

民主主義のはきちがえ、博愛精神の欠如の因が何であるかを考える時、捨てるものは捨てても残すべきものは残す精神、日本の心を守り育てることの重要性をつくづく感じる。

その意味で前記の言葉は私達に対する忠告であり、日本入の歩むべき将来への警鐘として謙虚に受けとめてしかるべきであろう。

—金沢北RC例会講話より— (文責 米沢修一)

私の職業奉仕

洗剤工業を通じて社会のお役に立つ

桜井 健太郎

私の職業分類「石鹼・洗剤販売」——ライオン油脂製品——は女性の方々に使用して頂く機会が多く、会員の奥様方には洗濯のおさらいの意味では是非とも一読願いたいと思うと同時に日頃のご愛用に対し、厚くお礼申し上げます。なに!!まだ使ったことがない!!? その方には早速本日よりライオン製品に切り替え使用してもらいます!!

コマーシャルはさておいて「洗剤工業を通じて社会のお役に立つ」これがライオン油脂の社是であります。当社はライオン油脂製品の代理店として清潔な暮らしに役立つべくその商品の物流、商流にたずさわっているものであります。

清潔な暮らし——衣類・食物・食器・住宅・身体(含毛髪)——どれ一つをとっても清潔なものであらねばなりません。一種の予防医学の内に入るといっても過言でないかもしれません。台所、又は風呂場の片隅に置かれ目立ちはずとも、必要欠くべからざる物であります。紙面の関係上衣類用洗剤に関して述べさせていただきますが、48年暮の石油パニックに伴う洗剤の買い急ぎはまだ記憶に新しいところでもあります。



合成洗剤の歴史

体や衣類を洗うことは人類の起源とともに行われていたと考えられ、ピスビオ火山の噴火で埋没したポンペイの町では既に石鹼工場が存在していたことが分かっています。

国産の石鹼の生産は明治10年代より盛んになりましたが今日の主流である合成洗剤は第一次世界大戦中ドイツで考え出されました。昔から使われている石鹼は動植物油脂から作られていますが、その供給は天候の影響などを受けやすく不安定なもので、又原料が食用油脂と共通する為、食べられない資源から洗剤を製造する必要にせまられ石油を原料とする洗剤が開発されました。

やがて米国でも石油化学工業の一環として研究され品質の改良、大量生産、安定供給への道が開かれ昭和25年日本へ導入されました。昭和30年頃から電気洗濯機の普及ともあいまって広まり、昭和38年には従来の固型石鹼と合成洗剤は生産量で逆転をしました。洗濯板は骨董品となり女性の家事労働は大幅軽減へと結びついている訳であります。

上手な洗濯

上手、下手により仕上がり変わり衣料の耐久性にも影響します。日常着用する衣料はできるだけきれいに美しく清潔に保ちましょう。

- 点検……表面についている汚れ、ポケットの中のゴミをブラシで払い落とす。
 - ・小さな破損箇所も洗濯によって大きくなることもあるので前もって繕っておく。
 - ・付属品は場合によってははずし、ファスナーは閉じておかないと他の物をいためる。
 - ・シミやよごれのひどい所は糸印をつけておくと便利。
 - 洗濯……洗濯液を作ってから洗濯物を入れること。洗濯物に直接洗剤をふりかけると蛍光剤がムラにつくことがある。
 - ・30立の洗濯機にはコップ6～7分目が適量の洗剤を入れる。
 - ・一回の洗濯物は多すぎると洗浄ムラができ、少なすぎると布地を傷めるので1.0～1.2kgが適当。
 - ・毛・絹・アセテート・アクリルなどはアルカリ性に弱いので中性洗剤が適す。
 - 糊づけ……糊づけしていない布はケバ立ち、糸と糸の空隙がふさがれ通気性を阻害するが糊づけにより通気性は増大する。次回洗濯する場合糊と汚れと一緒に落ち洗浄効果が上がる。
 - 柔軟剤仕上と帯電防止……衣料は加工の工程において処理はされているが、何回も洗濯を繰り返して行く内に段々と硬くなる。柔軟剤が落ちてしまうためと考えられる。従って衣類を着る際パチパチと火花が発生したり、スリッパがまつわりついたり現象が生ずる。静電気はホコリなどを吸収しやすく、帯電しやすい合成繊維は柔軟剤で処理するとよごれ防止にもなる。
- 極めて常識的なことばかり述べてきましたが、各家庭、職場において清潔で快適な生活を過ごして下さい。——これが私の職業奉仕に通じております。

日中友好・金沢市各界訪中団に参加して (3)

——私の見た新中国の一断片——

柴田 三郎

- 北京……日中友好委員会、国際貿易促進委員会、革命委員会、中国対外友好委員会、北京第15中学、北京大学、紡績工場、家庭訪問、双橋人民公社、毛沢東主席記念堂、故宮博物院、天安門広場、地下壕、北海公園、天壇公園、頤和園、万里の長城、明の十三陵、国際旅行社の歓迎会、日中友好委・国際貿易委・革命委・旅行社などの要人を招待しての表敬晩さん会など。(旅行社は、日本の交通公社などとは全く目的を異にし、国民外交が主体である)



北京、故宮博物院の一部
この前に天安門広場が展開する。

北京については改めて言うまでもないが、現在の中国(中華人民共和国)の首都であり、人口700万人、革命の伝統豊かな都市である。遼金・元・明・清の時代には、いわゆる封建専制統治の中心であった。かつての“芦溝橋事変”もここで火をふいた。緯度は日本の秋田県と同一といわれるが、朝晩は大陸の気候が寒気は厳しいようであるが、立地条件がよく一国の王都に選ばれたのは遠く3,000年の昔、周朝の時代と言われる。明時代にそれまでの北平を北京と改めた。1949年1月、毛沢東中国共産党主席が天安門上に“五星紅旗”を掲げて“中国人民共和国”の成立を宣言したときから、北京は再び中国の首都に還って今日に至っている。

道路は雄大に、天安門広場は50万人を、その付近の道路を含めて100万人の大集会が出来ると聞く。新・旧の大建築物が偉容を誇っているが、1959年に完成の北京駅をはじめ、人民大会堂、歴史、革命両博物館、工人体育館、放送局、北京飯店、民族飯店など、新中国の一面を表徴しているようである。



北京天壇公園にて、中国には、このような旧蹟、全殿玉楼が多くある。

日中友好、貿促、対外友好委員会および革命委員会などの表敬訪問は意義が高かった。北京第15中学では中国の子弟教育の実態をかい問見た。毛沢東記念堂に花輪を捧げて敬意を表した。ホテルからバスで1時間を要したが“双橋人民公社”の訪問は大きく印象に残った一つである。ここの宋副主任は53才、大人の風格で日本語も或る程度出来るらしく、会談中「日本の皆さんとは友達です」と、万面笑みをたたえての発言に、私は改めて握手した。帰りぎわ、この大人は両手を挙げて「皆さん、さよなら」と、大声で叫んだのには、目頭が熱くなる思いを禁じ得なかった。

中国の“人民公社”は、生産と行政、即ち農・畜・工・商あり、教育あり、金融機関あり、重要な役割を果たす、中央政権の末端分子的に地域の自治を行っており、全国に7万4,000の人民公社があると言う。

北京の全市街の地下には非常事態に対処する地下壕が構築されており、地下鉄にも連結すると言う。その一部を見学した。故宮博物院は私の最も期待した一つであったが、世界随一の古代陶磁器が一点も見られなかったのは遺憾であった。

宏壮華麗な夏の宮殿といわれる頤和園が現在の姿を整えたのは1884年のことで、おごれる西太后が自分の老後を過すためのもので、なんと日清戦争に用意された北洋艦隊の建造費をごっそり流用したものであると聞き、感慨無量であった。

宿舎は“友誼賓館”郊外にあるので中心部からバスで30分を要した。

第215回例会

- ◆ 1月26日(木)曇り ホワイトハウス 12:30～13:30
1. 講話 “中国の思想に学ぶ” 清水忠君
 2. 出席 出席33名、欠席13名、出席率71.74%
ビジター19名
 3. 来訪者 輪島RC 山崎宗弘君(神道)
河北RC 本出弥治則君(建築)
金沢RC 坪野俊雄君、岡田虎二君
小松暁一君、真柄要助君
分校太平君、玉田晴二君
金沢東RC 山本勝美君、金子健吾君
山田勝二君、竹松俊孝君
浅田裕久君、三谷進三君
金沢西RC 宗広満夫君、市原正士君
金沢南RC 得能節朗君、柿木英夫君
堀江克巳君
 4. 幹事報告 ○長野幸雄君は12月31日付で退会。
○マツダ地区との短期交換学生の募集
締切日は2月20日。
○第1回5周年記念実行委員会開催
2月2日(木) 例会終了後
 5. ニコニコBOX 1月19日交通安全国民運動中央大会に「緑十字銀章」を受けて
宗田市太郎君
 6. 今日のニュース 隕石ならぬ、人工衛星落下!
ソ連の原子炉衛星コスモス954号、カナダ北西部で墜落。宇宙への夢が地球の破滅につながらないようお願いしたい。

第216回例会

- ◆ 2月2日(木)雪 ホワイトハウス 12:30～13:30
1. 講話 “節分に因んで”
石浦神社
宮司 長谷俊二氏
 2. 出席 出席38名、欠席8名
出席率82.61%
ビジター15名
 3. 来訪者 河北RC
今城孝男君(電気工事)
釜田弘君(繊維加工)
金沢RC 坪野俊雄君、岡田虎二君
河野良三君、北元喜雄君
松本静夫君
金沢東RC 金子健吾君、高桑治君
中土居啓君、山上嘉久君
小堀甚九郎君
金沢南RC 新家常男君、米谷半平君
三野裕君
 4. 幹事報告 ○第1回5周年記念実行委員会開催
本日例会終了後
○金沢5RC都市安全委員長会議開催
2月22日(木) 例会終了後
於 金沢ニューグランドホテル4F
○R.I.東京年次大会の申込み受付は終了しました。
 5. 御誕生日祝 山岸与作君
 6. 御結婚記念日祝 平尾信明君、出島敬識君
水野博君
 7. ニコニコBOX 専務が北国新聞にて紹介をうけて
小杉善二君
 8. 今日のニュース 近代仏教の確立など思想界に大きな影響を与えた暁烏敏のコレクション70点が保管されている金大の倉庫より盗難される。被害額は数千円か。



1月例会出席状況

出席率 (98.91%)

会員名	月日	1/5	1/12	1/19	1/26	1月	会員名	月日	1/5	1/12	1/19	1/26	1月
浅田 豊久		○	○	○	M	◎	岡田 林太郎		○	○	○	○	◎
浅野 弘明		○	○	M	○	◎	大場 勝雄		M	○	M	○	◎
出島 敬識		○	M	○	M	◎	大村 精二		○	○	M	○	◎
東元 潔		○	○	○	○	◎	桜井 健太郎		○	M	M	○	◎
平尾 信明		○	○	○	○	◎	沢田 哲夫		○	○	○	○	◎
本江 他美夫		○	○	○	○	◎	柴田 三郎		○	○	M	○	◎
二木 正樹		○	○	○	○	◎	清水 忠		○	M	○	○	◎
飯野 健志		○	○	○	M	◎	塩村 喜代次		○	○	○	○	◎
上野 次作		○	M	○	○	◎	庄田 厚郎		○	○	○	○	◎
笠間 恒次		M	○	M	M	◎	高田 全		○	○	○	○	◎
加藤 悦大		○	欠	M	M	×	依原 外代吉		○	○	○	M	◎
木島 光仁		M	M	○	欠	×	土原 一		○	○	○	○	◎
小林 隆二		M	○	○	M	◎	佃 栄一		○	M	○	○	◎
越野 民男		○	○	○	○	◎	見田 栄一		○	○	○	○	◎
小杉 守男		M	○	○	○	◎	上野 忠		○	○	○	○	◎
小杉 善二		○	○	○	○	◎	若野 三		○	○	○	○	◎
増江 泰夫		○	M	○	○	◎	山岸 啓介		○	○	○	M	◎
益谷 健		○	○	○	○	◎	山岸 与作		○	M	M	M	◎
松本 智博		M	○	M	○	◎	米沢 繁男		○	○	○	M	◎
水野 博		○	○	○	○	◎	米沢 修		○	○	○	○	◎
宗田 市太郎		○	○	M	○	◎	吉田 昭炳		○	M	○	○	◎
中村 省三		○	○	○	○	◎	由井 賢一		○	M	M	○	◎
岡部 三郎		○	M	○	○	◎	吉山 宥海		○	M	○	M	◎